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Губернатор посетил ООО 
«Знаменский СГЦ» (головное 
предприятие «Эксима»), раз-
вивающее племенное свино-
водство, три нуклеуса, стан-
цию искусственного осемене-
ния, комбикормовый завод — 
объекты, построенные и дей-
ствующие на территории рай-
она. Гендиректор ООО «Зна-
менский СГЦ» Е.Н. Климова 
проинформировала губерна-
тора о проекте, реализуемом 
компанией «Эксима» в регио-
не. Предполагается, что осу-
ществление проекта потребу-
ет вложения 7 млрд. рублей. 
Часть средств уже освоена. 
Ряд объектов предприятия 
введен в эксплуатацию. С вво-
дом всех мощностей «Знамен-
ского СГЦ» в нескольких райо-
нах области центр будет полу-

чать до 70 тыс. ремонтных сви-
нок ежегодно. 

На нуклеусах №1 и №2 со-
держатся по 1200 чистопород-
ных свиноматок. Ежемесячно 
на каждом из них получают по 
2 тыс. голов племенного мо-
лодняка; животные содержат-
ся здесь от рождения до до-
стижения возраста 170 дней 
(веса 120 килограммов). 
Затем животные проходят те-
стирование на продуктивность 
и передаются в племрепро-
дуктор. Третий нуклеус ориен-
тирован на так называемые 
отцовские линии. Здесь со-
держится 4 тыс. голов.

Станция искусственного 
осеменения будет введена в 
эксплуатацию уже в конце мая, 
рассчитана на производство 
600 тыс. доз  семени в год.

— В настоящее время мы 
заключаем договоры на реа-
лизацию семенного материа-
ла с предприятиями Подмос-
ковья, — сказала Е.Н. Климо-
ва. — За пределы региона 
продаем и чистопородное по-
головье. Работаем с населе-
нием: около 4 тыс. поросят 
продано в фермерские и лич-
ные подсобные хозяйства.

На этом вопросе останови-
лись подробнее. Губернатор 
отметил, что «Знаменскому 
СГЦ» стоит определить пот-
ребность местного населения 
в молодняке (сколько требует-
ся поголовья конкретному 
району) и заниматься реали-
зацией на постоянной основе. 
Также рассматривался вари-
ант обеспечения ЛПХ и КФХ 
молодняком через сельскохо-
зяйственные потребительские 
кооперативы.

Шел разговор и о дальней-
шем финансировании строи-
тельства «Знаменского СГЦ» в 
рамках Госсельхозпрограммы. 
На завершение строительства 
мясокомбината в Кромском 

районе, племрепродуктора в 
Покровском требуются кре-
дитные средства. А.П. Козлов 
обещал оказать селекционно-
генетическому центру, зани-
мающемуся племенным жи-
вотноводством в промышлен-
ных масштабах, поддержку в 
получении кредитов.

Губернатора интересовали 
все тонкости технологическо-
го процесса СГЦ, но в боль-
шей степени — его возмож-
ности обеспечивать племен-
ным материалом животно-
водческие хозяйства региона 
и других областей. А.П. Коз-
лов подчеркнул, что руко-
водству СГЦ необходимо еще 
более эффективно работать в 
области менеджмента и рек-
ламы:

— О селекционно-генети-
ческом центре должны узнать 
все регионы. Возрождается 
племенное дело, что чрезвы-
чайно важно для АПК всей 
страны. Более подробный раз-
говор об этом состоится во 
время визита в регион перво-
го вице-премьера В.А. Зубко-

ва и нового министра сельско-
го хозяйства Е.Б. Скрынник. В 
Орел приедут и представите-
ли многих российских регио-
нов, развивающих животно-
водство. Мы должны наладить 
работу таким образом, чтобы 
за племенным материалом 
«Знаменского СГЦ» в очередь 
становились еще от границы 
области.

Не в меньшей степени гу-
бернатора впечатлил и супер-
современный комбикормовый 
завод предприятия с элевато-
ром на 100 тыс. тонн едино-
временного хранения зерна. 
Производительность комби-
кормового завода — 30 тонн 
комбикормов в час. С марта 
началась обкатка оборудова-
ния; уже в апреле состоится 
пробный запуск мощностей. 
Завод будет обеспечивать все 
объекты СГЦ необходимым 
количеством высококачест-
венных гранулированных кор-
мов, а также производить их 
на продажу. 

(Окончание на 2-й стр.)

В минувшую пятницу губернатор области 
А.П. Козлов совершил рабочую поездку по 

Орловскому району, в ходе которой посетил ряд 
производственных объектов, встретился с 
активом района — руководителями социальных 
учреждений, предприятий и сельхозорганизаций, 
научно-исследовательских институтов.

Связь науки и технологий — будущее АПК
В центре внимания — городские проблемы

11 апреля губернатор Орловской области 
А.П. Козлов совершил рабочую поездку по 
городу Орлу, в ходе которой ознакомился с 
организацией торговли на ярмарке выходно-
го дня на Комсомольской площади, а также с 
выполнением работ по благоустройству тер-
риторий в рамках проведения экологическо-
го субботника.

В частности, на ярмарке глава региона озна-
комился с ассортиментом продуктов питания, 
ценами на продовольствие, выслушал обраще-
ния орловцев по вопросам ценообразования на 
продукты питания, оплаты электроэнергии в 
местах общего пользования, организации ком-
мунального обслуживания многоквартирных 
домов, материального обеспечения льготных 
категорий граждан.

Подводя итоги рабочей поездки, губернатор 
подчеркнул, что необходимо увеличивать коли-
чество ярмарок выходного дня в областном 

центре, а также ассортимент товаров, предла-
гаемых на них орловцам. Это позволит сокра-
тить очереди на ярмарочных площадях; больше 
людей будут иметь возможность приобрести 
свежие продукты питания; сельхозтоваропро-
изводители области расширят возможности 
для организации рынков сбыта продукции.

Соответствующим службам и ведомствам по 
всем вопросам, озвученным гражданами в ходе 
бесед с губернатором, будут даны поручения.

В тот же день губернатор побывал на тор-
жественном открытии оздоровительной смены 
для призывников в детском санатории «Орлов-
чанка».

Обращаясь к присутствовавшим, А.П. Козлов 
отметил традиционно высокий уровень организа-
ции и эффективность подобных смен, выразив 
надежду на то, что орловские призывники впо-
следствии будут достойно нести военную службу.

Пресс-служба губернатора.

С оперативной информа-
цией о ходе проведения ве-
сенних полевых работ вы-
ступил руководитель депар-
тамента сельского хозяй-
ства В.И. Коротеев. 

По состоянию на 13 апреля 
в области проведена подкорм-
ка 248 тыс. гектаров озимых 
культур (58,3 %). Данная рабо-
та завершена в Должанском и 
Ливенском районах. Не полно-
стью включились в проведение 
указанных мероприятий Бол-
ховский, Знаменский, Корса-
ковский, Новосильский, Хоты-
нецкий районы.

Из 86,9 тыс. гектаров мно-
голетних трав подкормлено 
около 68%. Эта работа выпол-
нена в Глазуновском, Должан-
ском, Кромском, Ливенском, 
Малоархангельском, Новоде-
ревеньковском, Покровском, 
Свердловском районах. Недо-
статочными темпами ведется 
р а б о т а  в  Д м и т р о в с к о м , 
Троснянском, Новосильском и 
Хотынецком районах.

Закрытие влаги на зяби про-
ведено на 126 тыс. гектаров 
(около 21 %). Темпы работ 
сдерживаются утренними за-
морозками и влажным состоя-
нием почв в ряде районов.

Под весенний сев подготов-
лено 12 тыс. гектаров. Из 24 
районов к культивации почв 
приступили в тринадцати.

Сев ранних зерновых куль-
тур начался в Дмитровском, 
Должанском, Залегощенском, 
Колпнянском, Ливенском, Ма-
лоархангельском районах.

В.И. Коротеев также доло-
жил об обеспеченности хо-
зяйств минеральными удобре-
ниями, семенами, ГСМ.

Губернатор области потре-
бовал принять все меры для 
оптимизации весенних поле-
вых работ, поручил членам 
правительства осуществлять 
личный контроль за ходом по-
левых работ в закрепленных за 
ними районах. 

Первым на совещании был 
рассмотрен вопрос о разви-
тии пищевой и перерабаты-
вающей промышленности 
области и мерах по подде-
ржке реализации продукции 
местных производителей.  

Открывая обсуждение воп-
роса, губернатор подчеркнул, 
что в настоящее время самой 
успешной отраслью региона 
является сельское хозяйство. 
Именно здесь, даже в условиях 
финансово-экономического 
кризиса, происходит рост по-
казателей по целому ряду на-
правлений. В этой связи зада-
чей всех уровней власти явля-
ется эффективное использо-
вание имеющегося потенциала 
АПК. В частности, загрузка 
мощностей пищевой и перера-
батывающей промышленности 
максимально должна быть 
обеспечена сырьем орловских 
сельхозпроизводителей.

По информации заместите-
ля председателя правитель-
ства области, руководителя 
агропромышленного блока 
В.М. Серова, на Орловщине 
функционирует 166 предпри-
ятий пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, в 
которых трудится около 12 тыс. 
человек. Средняя заработная 
плата в 2008 году составила 
10326 рублей, темп роста к 
2007 году — 125,8 %.

Производственный потен-
циал отрасли позволяет еже-
годно перерабатывать 33 тыс. 
тонн мяса, 500 тыс. тонн моло-
ка, более 1 млн. тонн сахарной 
свеклы, 100 тыс. тонн семян 
подсолнечника, рапса и 600 
тыс. тонн зерна.

В первом квартале 2009 
года по сравнению с аналогич-
ным периодом 2008 года уве-
личено производство цельно-
молочных продуктов (115 %), 
животного масла (131 %), жир-
ных сыров (160 %), колбасных 
изделий (108 %), крупы (190 %), 
мясных консервов (143 %), рас-
тительного масла (111 %). На 
уровне минувшего года остал-
ся выпуск хлеба и хлебобулоч-
ных изделий, полуфабрикатов. 
Несколько уменьшилось про-
изводство кондитерских изде-
лий (на 3 %).

Критическое положение на-
блюдается в организациях, 
производящих водку и ликеро-
водочные изделия. Объем про-
изводства в первом квартале 
2009 года составил 23,1 % к 
уровню 2008 года.

Тревожная ситуация скла-
дывается в филиале «Молоч-
ный комбинат «Орловский» 
ОАО «Компания «Юнимилк» — 
крупнейшем молокоперераба-
тывающем предприятии обла-
сти. С начала 2008 года, по ре-
шению ОАО «Компания «Юни-
милк», прекращен выпуск це-
лого ряда наименований про-
дукции, производство сухого 
молока в летний период 2009 
года не планируется. 

Подводя итоги обсуждения, 
губернатор подчеркнул, что 
повышение эффективности 
работы пищевой и перераба-
тывающей промышленности 
должно стать стимулом для аг-
рарных производителей по на-
ращиванию объемов произ-
водства и повышению качества 
продовольствия. 

Как отметил А.П. Козлов, 
производственные мощности 
переработки являются одним 
из важнейших ресурсов Ор-
ловщины, но многие из этих 
предприятий переживают не 
лучшие времена. «Необходимо 
разработать соответствующие 
меры по восстановлению про-
изводств. Но на качественно 
новом уровне:  продукция 
должна быть конкурентоспо-
собной, иметь соответствую-
щий товарный вид», — подчер-
кнул губернатор.

Финансово-экономическо-
му и агропромышленному бло-
кам поручено в срок до 20 ап-
реля представить график рас-
смотрения работы предпри-
ятий пищевой и перерабаты-
вающей промышленности на 
областной антикризисной ко-
миссии, где должны быть вы-
работаны конкретные меры 
поддержки производств. 

А.П. Козлов особо подчерк-
нул необходимость составле-
ния объективных прогнозов 
динамики роста цен, размера 
торговых наценок, ситуации на 
продовольственном рынке в 
целом. 

Финансово-экономическо-
му блоку дано поручение раз-
работать комплекс мер по фи-
нансовой поддержке предпри-
ятий, производящих этиловый 
спирт и ликеро-водочные из-
делия. 

Блоку социального разви-

тия дано указание при органи-
зации снабжения бюджетных 
учреждений продовольствием 
там, где это возможно, отда-
вать предпочтение продуктам 
питания, произведенным на 
Орловщине. 

Вторым на совещании 
был рассмотрен вопрос об 
обеспечении лекарственны-
ми препаратами населения 
области.

Открывая обсуждение воп-
роса, губернатор подчеркнул, 
что в 2008 году в области в 
целом удалось нормализовать 
ситуацию с дополнительным 
лекарственным обеспечением. 
По итогам первого квартала 
2009 года отсроченных рецеп-
тов нет, хотя на начало 2007 
года их было около 12,7 тыся-
чи.  

Вместе с тем имеется много 
вопросов и нареканий, связан-
ных с ценами на лекарства, ра-
ботой сети муниципальных 
аптек. В этой связи губернатор 
поручил контролирующим ор-
ганам провести проверку об-
основанности роста цен на ле-
карственные препараты в на-
чале 2009 года.

По информации руководи-
теля департамента здравоох-
ранения и социального разви-
тия А.В. Удодова, в 2008 году 
государственными  и муници-
пальными аптечными учрежде-
ниями отпущено лекарствен-
ных средств и изделий меди-
цинского назначения на сумму 
846,5 млн. рублей, в т. ч. по 
бесплатным рецептам за счет 
бюджетов всех уровней — на 
396,3 млн. рублей.

За период с января по ап-
рель текущего года цены на 
лекарства выросли на 17,7 %.

Право на льготное лекарс-
твенное обеспечение на сего-
дня имеют около 83 тыс. жите-
лей области.

В 2009 году для 300 жителей 
области, обеспечиваемых ле-
карственными средствами по 
семи высокозатратным забо-
леваниям, планируется  по-
ставка препаратов на сумму 
более 243 млн. рублей. 

Подводя итоги обсуждения, 
губернатор подчеркнул, что 
обеспечение населения ле-
карственными препаратами, 
работа аптечной сети должны 
находиться на постоянном кон-
троле органов власти всех 
уровней.

«Аптечный бизнес несет ог-
ромную социальную нагрузку. 
В этой связи любые попытки 
взвинтить цены на лекарства 
недопустимы», — отметил 
А.П. Козлов. 

Финансово-экономическо-
му блоку поручено выработать 
меры по оптимизации бюджет-
ных расходов на поставки ме-
дикаментов.

Перед блоком социального 
развития поставлена задача до 
1 мая подготовить проект за-
кона «О льготном лекарствен-
ном обеспечении отдельных 
категорий граждан за счет 
средств областного бюджета». 
Этому же ведомству поручено 
до 1 июня разработать проект 
постановления правительства 
области «О порядке льготного 
лекарственного обеспечения 
отдельных категорий граждан 
за счет средств областного 
бюджета».

В совещании принял уча-
стие председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин.

Пресс-служба  
губернатора.

Вчера в администрации области состоялось 

совещание, которое провел губернатор 

Орловской области А.П. Козлов.

ЧЕТВЕРТЬ 
МИЛЛИАРДА 

ДЛЯ МЕДИЦИНЫ 
ОРЛОВЩИНЫ

В Российской Федерации боль-

шое внимание  уделяется  совер-

шенствованию помощи боль-

ным с сосудистой патологией. 
— В Орловской области в этом году 

будут организованы четыре сосудис-
тых центра, — рассказывает главный 
терапевт управления здравоохране-
ния департамента здравоохранения и 
социального развития Орловской об-
ласти Е.А. Морозова. — Они будут со-
зданы на базе областной клинической 
больницы, больницы скорой медицин-
ской помощи, а также Ливенской и 
Мценской центральных районных 
больниц. Согласно Постановлению 
Правительства РФ на закупку доро-
гостоящего оборудования для сосу-
дистых центров Орловской области 
выделяется 252 859, 7 тысячи рублей.

На выделенные федеральным бюд-
жетом средства предусмотрено при-
обретение компьютерных томогра-
фов, нейрохирургической операцион-
ной, комплекса для проведения опе-
раций на коронарных и сонных арте-
риях, ультразвукового оборудования. 
Средства  на дооснащение сосудис-
тых центров предусмотрены област-
ной программой «Первоочередные ме-
роприятия по профилактике, диагнос-
тике и лечению сердечно-сосудистых 
заболеваний на 2009—2010 гг.». 

МУЖЕСТВУ 
ВЕДАЯ ЦЕНУ

В преддверии очередной 

годовщины чернобыльской ка-

тастрофы в Орловской области 

прошли торжественные меро-

приятия, на которых были вру-

чены государственные награды 

Российской Федерации ликви-

даторам-«чернобыльцам».
Как рассказала старший помощник 

начальника отделения военного ко-
миссариата Орловской области 
Е.А. Федькина,   всего в области начи-
ная с 2004 года к наградам были пред-
ставлены 648 человек,  принимавших 
участие в ликвидации последствий 
аварии на Чернобыльской АЭС и нахо-
дившихся в смертельно опасной 30-
километровой зоне. Уже награждены 
509 человек. 20 наград были вручены 
родственникам ушедших из жизни 
ликвидаторов.

В этом году государственные на-
грады получили 185 человек. Из них 44 
участника получили  орден Мужества, 
78 — медали ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени, 36 — ме-
дали «За отвагу» и 27 — «За спасение 
погибавших».  

«ЛОМОНОСОВ-2009»
В рамках мероприятий в озна-

менование 65-летия Победы в 

Великой Отечественной войне 

в регионах Центрального 

федерального округа для уча-

щихся 9—11-х классов Мос-

ковским государственным 

университетом впервые были 

организованы олимпиады   по 

политологии «Ломоносов-

2009».
В Орловской области олимпиада 

прошла на базе центра гражданского 
образования областного института 
усовершенствования учителей. В ней 
участвовали  учащиеся школ №№ 5, 
27 и лицеев №№ 4, 28 г. Орла, Малоку-
ликовской средней школы Орловского 
района и школы № 1 п. Нарышкино, 
которые в форме эссе размышляли  
на актуальные для современного рос-
сийского общества темы: «Что значит 
быть гражданином», «Зачем в России 
существуют политические партии», 
«Какие события в истории России вы-
зывают у вас сожаление», «Как граж-
дане могут влиять на власть в совре-
менной России», «Что вы знаете о гим-
не Российской Федерации».

Проверку работ будет вести  ко-
миссия преподавателей из МГУ. Для 
победителей и призеров впервые в 
системе образования введена такая 
форма поощрения, как бонусы. Уча-
щиеся 9—10-х классов — победители 
регионального этапа — смогут участ-
вовать в финале олимпиады «Ломоно-
сов-2009», который пройдет в Москве,  
опубликовать свои работы в сборнике 
статей студентов и аспирантов кафед-
ры политологии МГУ. Призовые места 
одиннадцатиклассников станут до-
полнительным преимуществом при 

поступлении на факультет политоло-
гии МГУ. Олимпиада по политологии 
дала возможность ее участникам не 
только продемонстрировать  творчес-
кие возможности, но и высказать свою 
гражданскую позицию.

ТУРИСТЫ-ВОДНИКИ 
ОТКРЫВАЮТ 

СЕЗОН
18 апреля в Орле и области 

состоятся традиционные 

открытые командные состяза-

ния по водному туризму «Вес-

на-2009» на призы газеты 

«Орловская правда».
Программа соревнований по вод-

ному туризму включает в себя подго-
товку к сплаву (сборка судов и про-
верка снаряжения), прохождение ско-
ростного участка и участка с ворота-
ми. На втором этапе будет проверена 
подготовка к спасательным работам. 
Третий этап будет представлять собой 
скоростной сплав с финишем у под-
весного моста «Трудовые резервы». 
На заключительном этапе пройдет эс-
тафета с общим стартом и финишем 
между Тургеневским и Александров-
ским мостами. Соревнования начнут-
ся 18 апреля в 9.30.

По окончании водного ралли прой-
дет традиционная «Президентская» 
гонка.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Указом губернатора области ранее зани-
мавший должность заместителя председа-
теля коллегии области и руководителя 
департамента аграрной политики Вячеслав 
Михайлович Серов назначен заместителем 
председателя правительства области, 
руководителем агропромышленного блока. 
В структуру агропромышленного блока 
вошли областной департамент сельского 
хозяйства, управления сельского хозяй-
ства, ветеринарии, отдел по госнадзору за 
техсостоянием самоходных машин и других 

видов техники. В.М. Серов также курирует 
деятельность областного управления леса-
ми, управления по охране и использованию 
объектов животного мира, водных биоре-
сурсов и экологической безопасности. Без-
условно, основным направлением работы 
руководителя агропромышленного блока 
является координация деятельности регио-
нального АПК. В.М. Серов рассказал о 
нынешней ситуации в АПК области, перс-
пективах его дальнейшего развития.

(Окончание на 2-й стр.)

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

У аграрной отрасли хорошие перспективы

Заседание правительства области


